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Protokoll 
 

Online-Jahreshauptversammlung 13.11.2021, via ZOOM   
 
 
Protokollführerin: Katja Östringer 
 
Teilnehmer:  29 Anwesende stimmberechtigte Mitglieder laut Zoom Protokoll, sowie gemeinsam hinter der 
Kamera Ralf Henkelmann, Thomas Gundelfinger, Esther Vorlaufer, Karin Stocker-Keilbach, Christine Kalus und 
Katja Östringer 
 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  
  

Der zweite Vorstand Thomas Gundelfinger eröffnet die Online-Mitgliederversammlung um 18:05 Uhr, 
begrüßt die Mitglieder und übergab das Wort an Ralf Henkelmann, der die Versammlung führte. 
 
Ralf Henkelmann begrüßte seinerseits alle Teilnehmer und entschuldigte den ersten Vorsitzenden 
Harald Schlund, der sich nicht gut fühlt. 
 
Dann erklärte er den Teilnehmern, dass die Zoom-Versammlung aufgezeichnet werden würde, wenn 
keine Einwände aus dem Teilnehmerkreis bestünden. Ralf bat die Mitglieder sich zu melden sollten sie 
nicht einverstanden sein. Es gab keine Widersprüche im Teilnehmerkreis. 
 
Der Versammlungsleiter ging somit direkt zu TOP 2 über. 

 

 
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit, laut Satzung 

 
Ralf Henkelmann stellte die Beschlussfähigkeit fest und erklärte den Teilnehmern die Rechtslage der 
Online-Jahreshauptversammlung, aufgrund der vorliegenden Corona Pandemie.  
 
 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
  

Der Versammlungsleiter fragte die Mitglieder ob Änderungswünsche zur Tagesordnung bestehen 
würden und bat ggf. um Meldung aus dem Teilnehmerkreis.  

Nachdem keine Meldung erfolgte, galt die Tagesordnung somit als angenommen.  
 
  

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 06.03.2020 
  

Das Protokoll der Sitzung vom 06.03.2020, welches auf der Homepage und als Aushang im Studio 
einzusehen war, wurde nach Abstimmung von allen Mitgliedern ohne Änderungswünsche akzeptiert. 
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TOP 5 Bericht des Vorstandes über das vergangene Geschäftsjahr 
  

Thomas Gundelfinger, als zweiter Vorsitzender, übernahm vertretungsweise den Bericht des ersten 
Vorstandes.  Er berichtete über die Schließungsperioden des Vereins, über die Corona Zeit und die 
verschobenen Festivitäten und Sitzungen. 
 
Außerdem erzählte er über den Umbau der Toiletten während der Schließungszeiten, sowie den 
Einbau neuer Fenster, Reinigungsmaßnahmen und Gerätelackierung und -instandsetzung. 
 
Er teilte den Teilnehmern außerdem mit, dass geplant sei im April nächsten Jahres die 
Mitgliederversammlung wieder normal abzuhalten, soweit die Lage das zulasse.  
 
Er gab einen kurzen sportlichen Rückblick, über die erfolgreiche Mr. Olympia Teilnahme von Mike 
Sommerfeld und von Bahra Ayra und berichtete außerdem über die noch laufende Wettkampfsaison 
von Frederik Weisbrod, Manuel Maeusel und Gulnara Vhatov.  
 
Es folgte ein „Dankeschön“ an alle Helfer: die Hygienebeauftragten, an Siggi Skr…. fürs Malen sowie an 
alle die bei der Sanierung der Toiletten und sonstiger Installation mitgeholfen haben.  
 
Anschließend übergab Thomas das Wort an den Versammlungsleiter.  
Ralf übernahm wieder das Wort. Nachdem es aus dem Mitgliederkreis keine weiteren Fragen gab, ging 
er weiter zur Top 6. 

 
 

TOP 6 Kassenangelegenheiten 
 
Die Kassiererin Esther Vorlaufer führte das aktuelle Vereinsvermögen (gerundete Beträge), wie folgt 
auf:  
 
Kasse 500,40€ 

Girokonto 14496€ 

Rücklage 14200€ 
Ehem. Kreditkartenkonto 2500€ 

Am 31.12.20 Gesamtvermögen von rund 31.700€  

Gewinn ca. 6000€ 

Einnahmen 
gesamt 10.5621€ inkl. Neuaufnahmegebühren und 1500€ Spende der Sparkassenversicherung.  

Sie dankte Christine Kalus die sich bei der Sparkassenversicherung für diese Spende eingesetzt hatte. 

 
Ausgaben:  

Miete 37.800€ 

Stromkosten 11.900€ weil Abschlag von den Stadtwerken angehoben.  

Instandhaltungskosten: Toiletten Insgesamt 9510€, inkl. Rechnung von Werner Biermann über 3700€ 
Fenstereinbau, Fa. Bechthold:  9355€  

Reinigungskosten 8900€ in 2020 durch Fa. H. Schlund und Fa Lichtenberger (Fensterreinigung) 
Gutscheine im Wert von 560€ 
Versicherungen 2250€ 
Starterlizenzen in 2020 insgesamt 448€ für die Athleten Mike Sommerfeld und Bahar Ayra. 
Grillfest im Sommer 2020: 750€ 
Kosten für Mitgliederversammlung im März 2020: 1307€  
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Anschaffungen wie Kameras und Gewichtsscheiben etc… im Wert von 7200€ 
Sonst. Kleinanschaffungen 4900€ 
T-Shirt Einkauf und Druck für 2400€  

 

Aktueller Gewinn 2021: 7700€   

 
Es folgte noch ein Ausblick auf 2022: Die zweite Einreichung der Steuererklärung durch Esther 
Vorlaufer, daher würden keine Buchhaltungs- und Steuerberaterkosten entstehen!  

 
Nach Beendigung Ihrer Ausführungen wurden die Mitglieder nach evtl. noch offenen Fragen gefragt.  
Eine Wortmeldung kam von Helmut Bühler, bezugnehmend auf die Reinigungskosten und 
Stromkosten, die genauso hoch seien wie im Jahr zuvor, trotz Schließungszeit?  

 
Die Kassiererin erläuterte: Reinigungskosten wurden im ersten Lockdown, also April und Mai gespart, 
da keine Reinigung erfolgte, dafür erfolgte nach den Umbaumaßnahmen jedoch eine komplette 
Reinigung des Studios. 

Im 2. Lockdown wurde die Reinigung dann weiter laufen lassen aufgrund des Toiletten- und 
Fensterumbaus. 
 

Helmut Bühler erkundigte sich außerdem noch über die Anschaffung der Teppichboden 
Reinigungsmaschine.  Weswegen diese angeschafft wurde und wer die Reinigung dann übernähme. 
Esther Vorlaufer antwortet, dass auch diese Reinging durch die Firma von Harald Schlund erfolgen 
würde, die Maschine aber dem Verein gehöre!  

 
Nachdem durch die Versammlung keine weiteren Fragen und Anmerkungen aufkamen, folgte die 
Kassenprüfung, die durch Hannah Sauter und Christine Kalus stattfand. 
 
Christine Kalus übernahm das Wort. Sie erklärte der Versammlung, dass die Kasse am Mittwoch, 
22.09.21 von ihr selbst und Hannah Sauter geprüft wurde. Esther Vorlaufer war während der Prüfung 
mit anwesend.  
 
Dabei wurden Einnahmen und Ausgaben durch die beiden Mitglieder geprüft. Es gab keinerlei 
Beanstandungen, hinsichtlich Verbuchung und Belegen. Die Kasse wurde ordentlich geführt. Die 
Kassenprüferinnen empfahlen dem Vorstand die Entlastung zu erteilen. 
 
Es gab keine weitere Fragen an den Kassenprüfer. 
 
Der Sitzungsleiter Ralf Henkelmann bedankte sich und ging weiter zum nächsten TOP. 
 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 
Auch Ralf Henkelmann beantragte daraufhin die Entlastung des Vorstandes. Er bat um Abstimmung 
mit Daumen-Emojie hoch oder runter. 
Die Abstimmung war einheitlich, der Vorstand galt somit als entlastet.    
 

 
TOP 8    Anträge und sonstige Beschlüsse 
 

Der Versammlungsleiter bat um Wortmeldungen der Teilnehmer, sollten Sie Anträge stellen wollen. 
Nachdem keine Meldung erfolgte, erläuterte er, dass zwei schriftliche Anträge eingegangen wären. 
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1) Antrag von Ralf Henkelmann selbst: Mit dem Vorschlag den ersten Vorstand Harald Schlund nach §3 
zum Ehrenmitglied zu ernennen. Siehe Anlage. 

 
Nach der Vorlesung stellte er den Antrag zur Abstimmung.  
Widerspruch gab es keinen aus dem Teilnehmerkreis, jedoch 2 Enthaltungen. Somit galt der Antrag als 
genehmigt und Harald Schlund ab sofort als Ehrenmitglied. 
 

 

2) Antrag per E-Mail von Peter Herb:  
Er möchte eine Diskussionsgrundlage liefern, eine passive Mitgliedschaft anzubieten, für jene 
Mitglieder die den Verein weiterhin unterstützen wollen, aber nicht austreten. Siehe Anlage  

 

Nachdem er den Antrag vorgelesen hatte, stellte Ralf Henkelmann auch diesen Antrag zur Diskussion. Es folgte 
lediglich eine Wortmeldung von Rolf Becker, der diesen Antrag für eine gute Idee hielt.  

 
Der Versammlungsleiter erklärte den Teilnehmern, dass die Vereinssatzung ganz klar aussagt: der Verein führt 
Aktive-, Passive- und Ehrenmitglieder. 
Passive Mitglieder sind Mitglieder, die sich selbst nicht sportlich betätigen aber die den Verein unterstützen 
wollen.  

Somit währen die Rahmenbedingungen gegeben. Er selbst fand den Gedanken auch gut, zweifle aber an der 
faktischen Umsetzung.  

Peter Herb erläuterte, es ginge ihm vor allem darum die Wartezeiten zur Aufnahme in den Verein zu verkürzen. 
 

Thomas Gundelfinger übernahm das Wort. Die Umstellung von Aktiver auf Passive Mitgliedschaft stelle er sich 
schwierig vor. Vor allem, weil passiven Mitgliedern die Möglichkeit gegeben werden muss wieder aktiv zu 
werden. Laut Satzung ist der Verein aber auf 550 Mitglieder beschränkt, die dann ggf. überschritten werden 
würden. Eine Mitgliedererhöhung kann jedoch nur durch Mitgliederversammlung beschlossen werden.  

 
Ralf: Henkelmann fragte den Antragsteller, ob es sich tatsächlich nur um eine Diskussionsgrundlage handle, 
oder ob er den Antrag zur Abstimmung stellen solle.   

Da der Antragsteller tatsächlich nur eine Diskussionsgrundlage schaffen wolle, erteilte Ralf Henkelmann den 
Auftrag an die Vorstandschaft, bis zur nächsten Mitgliederversammlung ein neues Konzept zur 
Mitgliederaufnahme zu verfassen und dies der Versammlung vorzustellen.  
 

Von der Versammlung ließ er sich via Abstimmung bestätigen, dass die Auftragsänderung wie aufgeführt 
genehmigt sei.  

 
Nachdem keine weiteren Fragen mehr zu TOP 8 vorlagen, ging der Versammlungsleiter weiter zu TOP 9 

   

TOP 9  Verschiedenes 

Als erster Punkt unter TOP 9 kündigte der Versammlungsleiter stellvertretend für den 
Geräteausschusses Florian Schäfer an.  
 
Dieser übernahm das Wort. Berichtete, dass aufgrund Corona das erste Treffen des Geräteausschusses 
am 26.09.21 stattfand.  
Teilnehmer waren: Florian Schäfer, Christine Kalus, Sven Altenberger, Manuel Maeusel und Anatolie 
Vöhringer.   
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Inhalt der Sitzung waren zunächst grundsätzliche Richtlinien und wie die Anschaffungen ablaufen 
sollen.  

Nach Rücksprache mit anderen Mitgliedern kam am meisten der Wunsch auf, die alte Butterfly-
Maschine auszutauschen, daher schlägt der Geräteausschuss dies als erste Neuanschaffung nach 
Corona vor.  
Diesbezüglich hielt Florian Schäfer auch schon Rücksprache mit Thomas Gundelfinger und Katja 
Östringer. Es wurde beschlossen die Neuanschaffung noch in diesem Jahr zu tätigen, aufgrund sich 
ankündigendem Preisanstieg im neuen Jahr um ca. 20% !!!! 

 

Florian verwies außerdem darauf, dass Vorschläge über neue Geräte oder Austausch der Geräte 
jederzeit willkommen seien. Er berichtete, dass beschlossen wurde immer ein Gremium aus mehreren 
Personen über Anschaffungen entscheiden zu lassen und dass eines der Entscheidungskriterien auch 
der Bezug von Ersatzteilen sei. 

Thomas Gundelfinger meldete sich diesbezüglich zu Wort und erklärte, dass die drei älteren, weißen 
Maschinen, die in den letzten 1,5 Jahren gekommen seien, alles Spenden an den Verein waren und 
daher trotz ihres Alters genommen wurden.  
 

Ralf Henkelmann fragte nach weiteren Fragen oder Wortmeldungen dazu. Nachdem keine erfolgten, 
dankte der Versammlungsleiter Florian Schäfer und dem gesamten Geräteausschuss für ihre tolle 
Arbeit.  

Er verwies aber auch noch einmal darauf, dass die tatsächliche Entscheidung über Anschaffungen nur 
dem Vorstand obliegen würde, laut gültiger Satzung.  

 
Ralf fragte nach weiteren Wortmeldungen zum TOP „Verschiedenes“. Nachdem aus dem Kreis der 
Mitglieder keine weitere Wortmeldung erfolgte, dankte Ralf Henkelmann nochmal dem gesamten 
Vorstand. Er bemerkte, dass die Vorstandschaft sehr harmonisch arbeiten würde und alles bestens 
liefe.  
 

Nachdem noch immer keine weiteren Wortmeldungen kamen, verwies der Versammlungsleiter auf 
TOP 10.  

 

 

TOP 10  Verabschiedung und Beendigung der Sitzung 

Die Verabschiedung und Beendigung der Sitzung erfolgte durch den 2. Vorsitzenden Thomas 
Gundelfinger um 18:57 Uhr. 
 
 
 
 

Malschenberg, 13.11.2021 
  
 
 
 
 

Ralf Henkelmann   Katja Östringer   Thomas Gundelfinger 
  
- Versammlungsleiter -  - Schriftführerin -  - 2. Vorsitzender - 


